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分"只差
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分# $放松紧绷着的神经"走

下总决赛舞台的董红星略带遗憾% 尽管如此"宁波

惠之星新材料科技有限公司还是斩获了第六届中

国创新创业大赛新材料行业总决赛成长组二等奖%

这是董红星第二次征战中国创新创业大赛% 相

比前一次的半途退出" 这次的成绩对于董红星而

言"可以称得上!圆满$% !容易走的路往往是拥挤

的$%

%!&%

年"正是钢化膜市场红透半边天的时候"

董红星创办了宁波惠之星新材料科技有限公司"致

力于成为中国光学硬化膜行业领军企业% 在这场

!快钱诱惑$面前"董红星带领惠之星始终向着行业

领先标准前行"坚持避开低端市场%

!我们坚持做高端产品液晶表面硬化膜和
'()

基膜"即使再困难"也不受赚快钱的诱惑% $董红星

的目标很明确%

%!&*

年" 惠之星的产值已达
&"$

亿元"

%!&+

年

预计实现
,

亿元%

坚守创业初心 踏实走好每一步

董红星"一位坚定要走!最难路$的极客"大学

毕业后进入某知名国企"

,

年后进入天津一家为摩

托罗拉做手机壳的新加坡企业% 伴随这次从国企到

外企的转型"董红星也正式踏入了新材料行业%

如果说进入材料行业只是个开始"那么改变董

红星人生轨迹的则是在中欧国际工商学院
-./

的

经历%

考虑到今后事业的落脚点在国内"所以董红星

没有选择出国" 而是走进了中欧国际工商学院%

%!!%

年"他离开天津来到上海"开始为期两年的全

脱产进修%

董红星说&'两年的生活和学习"更多的是让我

拓宽了视野% 对一家公司而言"能发展到什么地步"

取决于它的定位"也就是眼界决定落点% 在中欧的

两年"我们要做案例(要讨论"其中给我最大的启发

是&凡事没有唯一答案"只有最优答案) *

这也对后来的惠之星产生了深远的影响) 中欧

-./

毕业之后" 董红星加入了通用电气公司"之

后随着个人发展进入艾利丹尼森)

%!!0

年后"由于国际金融危机的爆发"外资

企业在华发展遇到瓶颈期) 与此同时"国家层面

对科技创新创业的扶持力度却日益加大)

'与其在外企层层受压" 为何不利用自己的

能力和经验"自己创业+ *想到这里"董红星决定

放手一搏)

然而"现实是残酷的) 由于对技术层面的了

解有限"董红星创业一年之后"被突如其来的技

术难题打了一个措手不及)

'最初选择的是另外一款薄膜产品) 由于特

殊的细分市场" 在量产中遇到了很大的技术难题"

最后不得不放弃) *

从
%!&&

年开始" 董红星决定带领惠之星投身

硬化液领域) 仅一年左右"惠之星的硬化液产品就

已在业内做到中上水平"也逐渐被认可)

然而"经营过程中发现"惠之星的硬化液产品

受限于上游硬化膜行业产品的质量)

'硬化液销量好不好" 取决于我们的用户能不

能用,好不好用% 这不仅要求硬化液质量过关"还受

到硬化膜工艺条件和工艺能力的影响% *董红星说%

当时行业的实际问题是"国内能生产出优质硬

化膜的厂商微乎其微% 惠之星又一次面临命运的选

择&要不要再向前迈一步"进入硬化膜领域"把企业

的命运掌握在自己手里+

经过反复论证"董红星决定冒险一试%

实践证明"这一步走对了%

%!&%

年"步入硬化膜

行业之后的惠之星得以迅速发展%

硬化膜产业难度大"技术门槛高"这就要求做

硬化膜产品的团队"必须同时具有过硬的技术力量

和较强的管理能力% -创业如同在刀刃上行走"向左

或向右都会摔倒"唯有向前走"哪怕前路艰辛"也要

走下去% *董红星说% 创业之路是艰难的"最初两年

尤其困难%

%!&,

年"惠之星的新产品还没有开始生

产" 而老的生产线却时常出问题% 到了
%!&#

年年

初"新产品线落成"但产品品质不稳定"加之市场骤

变"导致大订单减少(机器架空率较高% -但惠之星

咬着牙挺了过来% *

抵制快钱诱惑 走最难的路

-我们拿到三星的大单了. *

%!&,

年的一天"董

红星拿到订单后兴奋地将消息告知合伙人) 从此以

后" 惠之星成为三星手机
1

平板电脑屏幕的硬化保

护膜供应商"这也是惠之星腾飞的始点)

其实"早在
%!&&

年"董红星就敏锐地发现'可

印刷的硬化膜*的市场空间很大"并经过一年多的

研发与调试"成功开发出高性能'可印刷的硬化膜*

产品)

机遇总是给有准备之人) '三星有需求就找上

门来了"碰巧"我们的产品正是他们所需要的"因此

双方一拍即合) *董红星说)之后"董红星来到宁波"

选择江北杰佳不锈钢公司的仓库作为最初的生产

基地)

'全新的产品往往面临市场,技术,生产等诸多

风险) 刚开始创业时"企业规模较小"所以我们给自

己定位是至少
$

年内"做一个跟随者) *

随着手机显示领域
234

向
)254

过渡" 曲面

屏越来越成为市场的主流 " 曲面屏外观好看 "但

是令人苦恼的问题是跌落容易碎 ) 为此 "惠之

星率先配合
6'6)

开发了可以防止碎屏的全贴

合防爆膜 "把跌落碎屏率从
$7 8+7

降低到了

万分之
&9$

)

对于越来越重视客户体验的国产大品牌手机

厂来说"这个产品无疑是提升客户满意度的利器)

如今" 全贴合硬化膜已成为惠之星的灵魂产

品) 从
6'6)

,

)::)

到华为,三星"惠之星已建立起

全系列的膜'帝国*)

目前"宁波惠之星已形成了光学硬化膜/包括

超耐磨,防眩光,防指纹,防静电硬化膜0产品系列数

十个品种的完整产品线" 在多个领域打破了国外公

司的垄断)相关产品用于家电,手机及触摸屏表面的

硬化
:5( ;:3

薄膜"已经在业界建立了良好口碑"技

术水平处于国际领先位置)

争做世界一流企业

目前" 宁波惠之星已经成为中国领先的高端光

学硬化膜及相关表面处理膜的供应商" 以及全世界

极少数同时量产液晶显示器偏光片表面处理膜行业

和
'()

基膜的企业)

%!&+

年"惠之星实现销售收入
%

亿元"未来
,

年有望实现年销售收入
&!

亿元"成为中国光学硬化

膜行业真正的领跑者" 成为全球光学硬化膜极具影

响力的企业之一)

如今"看着蒸蒸日上的惠之星"董红星却没有丝

毫放松)因为"他知道"要想发展成为世界一流公司"

前面的路还很长)

!我希望通过努力"让惠之星成为中国精密涂

布行业优秀的公司之一)为此"我们要不断深耕惠

之星的企业创新文化) 技术可以领先一时" 但创

新文化是永恒的,可传承的"也是保持企业基业长

青的灵魂) $因此"惠之星要求员工要有适应新变

化,不断自我学习和更新的能力)

!公司在快速发展"新的挑战层出不穷"只有

具备创新能力的员工才能与公司的发展相匹配) $

董红星解释说)

在这个创新创业风起云涌的时代" 对于想要

创业的人"董红星建议" 首先要有目标"不可!怀

利以事$"要想做得长久"就要把创造价值放在首

位) 当然"创业光有一腔热情也是不够的"毅力也

是必不可少的)

!行百里者半九十) $董红星说"惠之星从事的行

业是资金密集型,技 术密集型的行业"需要源源不断

的资本注入) !希望通过参加本届中国创新创业大赛"

能够吸引更多的投资人关注这个领域"关注我们) $

!金刚石膜抗压,耐磨"做人就得像金刚石膜

一样"要勇敢往前冲)$ 这是广州德百顺电气科技

有限公司联合创始人兼技术总监张文英在参加

完第六届中国创新创业大赛新材料行业总决赛

后的感言) 这次总决赛" 该公司获得了成长组三

等奖)

!太紧张了" 我一直攥着拳头等待专家的提

问$) 从比赛台上走下来" 张文英激动地说&!今

天"我尽力了) 比赛像一面镜子"让我们可以看清

楚自己) 与同行相比"我们还有太多地方需要学

习) $

张文英是此次参赛中少有的女性创业者"拥

有德国留学背景,博士学历)

%!&!

年"张文英从德

国回到祖国"开始了自主创业生涯)

!创业艰难百战多$) 张文英的公司从无到

有"并一跃成为世界上第四家和中国第一家能够

生产金刚石材料和相关设备的企业) 这背后又有

多少艰辛和鲜为人知的故事+

踌躇满志 报效祖国

!

0!

后$!留德女博士$!工程师$"这是张文英

身上的 !标签 $)

张文英出生于
&<0!

年 "广东佛山人 ) 她与

当时很多莘莘学子一样 "怀揣着留洋梦 "希望

漂洋过海到国外去开开眼界 )

%!!#

年本科毕

业后 " 她选择了去比利时攻读硕士学位 "

%!!$

年到德国埃尔朗根1纽伦堡大学攻读博士学

位 )

由于勤奋好学 "才华出众 "在德国时 "张文

英的博士导师希望她能够留下来 ) 但是 "即使

再好的条件也无法阻止她回国的决心 ) 饮食

习惯不同是一方面 " 但真正促使她回国的原

因是一颗拳拳赤子之心 )

-中国日渐强大 " 创新创业的氛围越来

越浓厚 ,环境越来越好 ) *张文英说 "每次回

国 "看到祖国日新月异的变化 "-总有一种回

国为国家发展做贡献的强烈愿望 *)

%!&!

年 "上海世博会 ,广州亚运会等一

系列国际赛事和活动使中国成为世界焦点 )

这更加坚定了张文英回国的决心 )

就这样 "

%!&!

年
&%

月底 "张文英毅然决

然地放弃了在德国的优厚条件 " 回到祖国 "

开始了为中国环保事业做贡献的创业之旅 )

巧遇贵人 开启创业人生

回国做什么+ 这是张文英反复思考的一个问

题) 她最初的想法是去高校当老师"这样可以继

续搞科研工作)

当时"经朋友介绍"张文英参加了在广州举

办的留学人员交流会) 正是这次交流会改变了她

的人生轨迹)

-在交流会上"我有幸结识了钟建华"他也是

从德国留学回来的" 因为共同的经历" 我们聊得

很投机) *张文英说"当时钟建华谈了他的经历及

对国内市场的看法) -他也希望用自己的经验和

技术为祖国贡献一分力量" 这一点深深打动了

我) 最后他力邀我一起创业) *

这次交谈"也点燃了张文英创业的激情)

虽然两个人都拥有海外留学背景和较强的

研发能力"但创业是一件复杂的事情) 首当其冲

的就是在哪儿创业+

起初"张文英和钟建华去福建考察"后来又

去了广东珠海,深圳等地考察"最终选择了广州

开发区)

-广州开发区给我们的印象非常好" 不仅绿

化好,配套设施齐全,周边产业链完善"而且园区

管理者很热情,负责"并给我们减免了一半的房

租"这对我们这样的初创企业来说意义重大) *

地点选好了" 张文英和钟建华共同筹集了

&$!

万元资金" 成立了广州德百顺电气科技有限

公司"正式开始了创业之路)

-我觉得广州开发区是我们的福地" 从选择

那里开始"幸运的事情就接踵而来) *张文英掩饰

不住内心的喜悦)

一次" 美国兰德公司到广州开发区考察"园

区管委会推荐德百顺电气作为其中的一个考察

点) 此次考察"不仅让美国兰德公司收获颇多"也

让园区管委会领导进一步看到了德百顺电气的

前景"并在之后给予了大力支持"包括申报科技

专项,领军人才奖,孵化器专项奖等) 目前在广州

开发区的支持下"德百顺电气即将建设大型产业

基地)

-除了有政府的扶持外" 几位核心员工能够

与公司共同成长也让我们很欣慰) *张文英说"在

创业初期"员工都拿着广州市最低工资
&$!!

元"

遇到加班"只能经常住实验室)

在各方支持下"在员工的努力下"德百顺电

气终于渡过了难关) 德百顺电气以导电纳米金刚

石涂层材料技术为核心"运用自主设计研制的热

丝化学气相沉积设备"成功开发出包括纳米金刚

石涂层刀具,导电纳米金刚石分载开关,纳米金

刚石传感器,纳米金刚石直接臭氧水发生器等多

项产品"成功填补了国内导电纳米金刚石涂层材

料及器件的市场空白" 其中纳米金刚石直接臭氧

水发生器属世界首创)

目前"德百顺电气获得了
%!

多项国内外发明

专利" 同时建立了我国首部纳米金刚石涂层应用

的企业标准"以及完整的技术,生产和管理体系)

关注环保 回馈社会

-金刚石涂层是重要战略材料"美国政府将金

刚石涂层列入
%+

个国家关键技术之一"我国也已

将金刚石材料列为国家的战略材料之一" 我们特

别希望将金刚石材料服务于我国环保的事业) *张

文英表示)

事实上"关注环保"用先进的理念和成熟的产

品回馈社会一直是德百顺人不懈的追求)

目前" 德百顺电气生产的设备和产品可以专

门针对污水处理" 并且能够在
&

小时内把污水处

理成能够排放的标准水)

除了治理污水外" 德百顺电气还利用纳米金

刚石涂层材料"首创了一款便携的臭氧机"只需要

加上自来水"一按开关就能马上生成臭氧消毒水"

可实现
,!

秒急速杀毒) -该产品用途广泛"能用于

皮肤和物品表面的杀菌消毒"农产品的保鲜"降解

蔬果上的农药残留物等) *

此外"在医疗领域"德百顺电气研制的纳米金

刚石传感器也能发挥巨大的作用) -比如"我们经

常看到医生给患者做检查时都要抽血" 而且一次

都要抽好几管" 原因在于检测血液的传感器敏感

度不高) 如果采用纳米金刚石传感器替代传统传

感器"今后抽一滴血就能完全检验出患者的病因"

减少患者的痛苦) *

-人生五味杂陈" 创业这条路算是最苦的了"

但在国家呼唤2大众创业,万众创新3的时代"我觉

得自己选择的这条路很正确) 今后还将加大技术

研发力度和市场推广力度" 为社会创造出更多的

产品"服务更多人) *张文英信心满满地表示)
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要走!最难路"的极客
记宁波惠之星新材料科技有限公司创始人!董事长董红星

用金刚石材料描画碧水蓝天
记广州德百顺电气科技有限公司联合创始人兼技术总监张文英

"

戈清平

"

本报记者 李洋报道

在这个创新创业风起云涌

的时代!对于想要创业的人! 首

先要有目标!不可"怀利以事#!

要想做得长久!就要把创造价值

放在首位$ 当然!创业光有一腔

热情也是不够的!毅力也是必不

可少的$

!!!宁波惠之星新材料科技有限公司创

始人"董事长董红星

人生五味杂陈! 创业这条路

算是最苦的了!但在国家呼唤"大

众创业%万众创新#的时代!我觉

得自己选择的这条路很正确$ 今

后还将加大技术研发力度和市场

推广力度! 为社会创造出更多的

产品!服务更多人$

!!!广州德百顺电气科技有限公司联

合创始人兼技术总监张文英


